
Protokoll  

Kreissporttag 2018 in Bovenden 

Dienstag 10.04.2018, 19.00 Uhr 

Bürgerhaus Bovenden, Rathausplatz 3, in Bovenden 

 

Beginn 19.00 Uhr 

TOP 1 Begrüßung und Eröffnung 

Klaus Dreßler (Geschäftsführer und Sprecher des Vorstandes des KSB Göttingen-Osterode) 
begrüßt die Delegierten der Vereine und Fachverbände. 

Danach erfolgt die Begrüßung folgender Ehrengäste: 

Herr Thomas Brandes, Bürgermeister Flecken Bovenden 
Frau Maria Gerl-Plain, Stellv. Landrätin  
Herr Norbert Engelhardt, Stellv. Vorstandsvorsitzender LandesSportBund 
Frau Andrea Wilhelm-Opel, Vertreterin KSB Goslar 
Herr Heinz-Jürgen Ehrlich, Vorsitzender KSB Northeim-Einbeck 
Herr Andreas Gruber, Vorsitzender SSB Göttingen 
Herr Gerd Blank, Ehrenmitglied KSB Göttingen-Osterode 
Herr Prof. Dr. Wolfgang Buss, Ehrenmitglied KSB Göttingen-Osterode 
 
Matthias Beushausen stellte den Antrag, den Antrag des KSB Göttingen-Osterode e.V. zum 
SEPA-Lastschriftverfahren nicht unter Punkt „Anträge“, sondern unter dem Punkt „Finanzen“ 
zu erläutern und abzuhandeln. Dem wurde einstimmig zugestimmt.  
 
Im Anschluss bat Klaus Dreßler die Versammlung, sich zu erheben und einen Moment inne 
zu halten, um an die verstorbenen Sportlerinnen und Sportler der letzten zwei Jahre zu 
Gedenken.  
 
TOP 2 Grußworte der Gäste 

Bürgermeister Thomas Brandes überbrachte die Grüße aus Rat und Verwaltung des 
sportbegeisterten Flecken Bovenden. Er ging auf das vielfältige Sportangebot für Kinder und 
Jugendliche, aber auch das immer größer werdende Angebot für Ältere, ein. Zum Schluss 
danke er den vielen Vereinen im Flecken Bovenden für die Ehrenamtliche Arbeit und 
wünschte dem KSB für die Versammlung einen guten Verlauf.  

 

Die Stellvertretende Landrätin Maria Gerl-Plain überbrachte Grüße vom Landrat und der 
Verwaltung des Landkreises. Sie ging auf die gute Kooperation zwischen Landkreis und KSB 
ein und brachte als Beispiel für die gute Zusammenarbeit die Umsetzung der 
Sportstättenförderung. Hier stellt der Landkreis den Gemeinden und Vereinen jedes Jahr 
eine hohe Fördersumme zur Verfügung. Zudem berichtete Sie davon, dass der Landkreis 
den Vereinen weiterhin kostenfrei die Sportstätten zur Verfügung stellt und dass dies auch 
die eigenen Schwimmhallen betrifft.  

 

Der Stellv. Vorstandvorsitzender des LandesSportBundes Niedersachsen, Norbert 
Engelhardt, berichtete von den Neuerungen des LSB. Dabei geht es um die Erhöhung der 



Mitgliederbeiträge des LSB in 2020 von 1,50 EUR auf 1,50 EUR für Kinder, von 2,60 EUR 
auf 2,90 EUR für Jugendliche und von 3,80 EUR auf 4,30 EUR für Erwachsene. Zudem 
arbeitet der LSB aktuell an einem neuen Mitgliedsmodell, in dem Überlegungen getroffen 
werden, auch andere Organisationen, wie beispielweise Fitnessstudios, in den LSB 
aufzunehmen.  

 

TOP 3 und 4 Gastvorträge:  

Anke Günster LandesSportBund Niedersachsen Team Grundsatzfragen Bereich 
Inklusion 

Siehe PowerPoint Präsentation  

 

Udo Küster Geschäftsstelle Inklusion Bewegen 

Siehe PowerPoint Präsentation  

 

Helmuth Hendeß Vorsitzender SFC Harz-Weser 

Siehe PowerPoint Präsentation  

 

TOP 5 Feststellung der Beschlussfähigkeit 

K. Dreßler gab bekannt, dass die Einladung gem. §14 der Satzung des KSB am                  7. 
März 2018 form und fristgerecht versandt wurde. Es sind 92 Delegierte anwesend. Die 
Versammlung ist beschlussfähig.  

 

TOP 6 Rechenschaftsbericht und Finanzbericht 

M. Beushausen gab einige Erläuterungen zum Finanzbericht. Größere Abweichungen von 
den Planwerten traten vor allem im Bereich der Bildung und bei den Personalkosten auf. Im 
Bereich der Bildung gab es deutliche Mehreinnahmen, aber auch dementsprechend 
Mehrkosten. Bei der Personalkostenerhöhung um 10.000 EUR spielen vor allem die in das 
Jahr 2017 vorgezogen Einarbeitungsphasen von Anette Wiegand und Andrea Alvera eine 
bedeutende Rolle. Das Gesamtergebnis von 36.334,10 EUR wird als Rücklage in das 
Sportgeräteförderprogramm des KSB (22.500 EUR) und die Geschäftsstellen   
(13.834,10 EUR) verbucht werden.  

Im Anschluss an den Bericht verliest M. Beushausen den Antrag des KSB Göttingen-
Osterode zum SEPA-Lastschriftverfahren (siehe Anlage). 

Danach ruft M. Beushausen zur Abstimmung auf.  

Abstimmung:  Ja: 90 

Enthaltung: 1 

Nein: 1 

 



TOP 7 Bericht der Kassenprüfer 

Stefan Bömeke berichtet von der Kassenprüfung im Haus des Sports am 5. März 2018. Als 
Kassenprüfer nahmen Hermann Hille, Herbert Greger und Stefan Bömeke teil. Vom KSB 
waren, Matthias Beushausen, Anette Wiegand, Petra Graunke und Klaus Dreßler zugegen. 
Alle Belege lagen zur Prüfung vor.  

Anschließend verliest S. Bömeke den Prüfbericht und beantragt die Entlastung des 
Vorstandes.  

Abstimmung:  Ja 86 

  Enthaltung 6 

 

K. Dreßler verabschiedete M. Beushausen aus dem Vorstand, da er aus persönlichen 
Gründen nicht mehr für das Vorstandsamt für Finanzen kandidieren möchte. N. Engelhardt 
überreichte M. Beushausen für seine Verdienste sowohl im Vorstand des KSB Osterode als 
auch im Vorstand des KSB Göttingen-Osterode die Goldene Ehrennadel des LSB.   

 

TOP 8 Entlastung des Vorstands 

S. Bömeke beantragte die Entlastung des Vorstandes. Die Entlastung wurde einstimmig 
erteilt.  

 

TOP 9 Wahl eines Versammlungsleiters 

Als Versammlungsleiter wurde Prof. Dr. Wolfgang Buss vorgeschlagen und einstimmig 
gewählt.  

 

TOP 10 Wahlen 

Prof. Dr. Wolfgang Buss dankte für das entgegengebrachte Vertrauen.  

 

Vorstandsmitglied Sportpolitik und Kooperation 

Vorschlag KSB: Renate Wagner  

Weitere Vorschläge wurden nicht gemacht 

Abstimmung:  Die Wahl erfolgte einstimmig. 

Renate Wagner bedankte sich für das Vertrauen und nahm die Wahl an.  

 

 

 

 

 



Vorstandsmitglied Finanzen und Organisation 

Vorschlag KSB: Hans-Werner Lüther  

Weitere Vorschläge wurden nicht gemacht 

Abstimmung:  Ja 91 

  Enthaltung 1 

Hans-Werner Lüther bedankte sich für das Vertrauen und nahm die Wahl an.  

 

Vorstandsmitglied Sport- und Vereinsentwicklung 

Vorschlag KSB: Ina Baumgart 

Weitere Vorschläge wurden nicht gemacht 

Abstimmung:  Die Wahl erfolgte einstimmig.  

Ina Baumgart bedankte sich für das Vertrauen und nahm die Wahl an.  

 

Vorstandsmitglied Öffentlichkeitsarbeit 

Vorschlag KSB: Wolfram Marx  

Weitere Vorschläge wurden nicht gemacht 

Abstimmung:  Die Wahl erfolgte einstimmig. 

Wolfram Marx bedankte sich für das Vertrauen und nahm die Wahl an.  

 

Vorstandsmitglied Förderung des Ehrenamtes 

Vorschlag KSB: Bernd Gellert  

Weitere Vorschläge wurden nicht gemacht 

Abstimmung:  Die Wahl erfolgte einstimmig. 

Bernd Gellert bedankte sich für das Vertrauen und nahm die Wahl an.  

 

Der Vertreter der Sportjugend Uwe Günther wurde bereits auf der Vollversammlung der 
Sportjugend gewählt.  

Prof. Dr. Wolfgang Buss dankte allen, die an der Vorbereitung beteiligt waren und übergab 
das Wort an K. Dreßler.  

Dieser übernahm die Wahl der Kassenprüfer. Da allerdings alle vier Kassenprüfer im Vorfeld 
signalisiert hatten, weiter zu machen, entfiel die Wahl.  

 

 

 



TOP 11 Finanzplanung 

H.-W. Lüther erläuterte den Haushaltsplan 2018 (siehe Anlage)   

Sein Dank richtet sich an den Förderverein Stolle, der viel dazu beiträgt, dass die Stolle ein 
so positives Ergebnis erzielt.  

Abstimmung:  Ja 91 

  Enthaltung 1 

 

Eine Frage aus dem Kreis der Delegierten zu unterschiedlichen Summen bei der 
Finanzplanung konnte kurzfristig von M. Beushausen erläutert werden.  

 

TOP 12 Anträge 

Es lagen keine weiteren Anträge vor. 

 

TOP 13 Verschiedenes 

Siehe PowerPoint Präsentation 

 

Der Kreissporttag 2018 wurde um 21.55 Uhr geschlossen. 

 

 

        

Klaus Dreßler        Dennis Dörner 

Versammlungsleiter      Protokollführer 

 

 

 

 


